

Le Chanoine Yves Chobé (1912-2000)

Yves Chobé est né le 24 novembre 1912 à Plestin-les-Grèves-les-Grèves. Ses parents sont employés au château de Coat-Caric.

Il entre à l'Institution Saint Joseph en classe de 4^{ème} en 1925-26 ; en 1928-29, Yves est en classe de 1^{ère} où il obtient l'excellence (11 fois 1^{er} et 5 fois 2^{ème} pendant l'année scolaire) et obtient le baccalauréat 1^{ère} partie section A (nouveau régime) en juillet 1929 ; Yves est en classe de philosophie en 1929-30, année où il obtient le baccalauréat 2^{ème} partie Philosophie (nouveau régime) en juillet 1930.

Sur les traces de son frère Jean, il devient séminariste à Saint Briec au terme de ses études secondaires. Il effectue son service militaire et reprend sa préparation à la prêtrise au séminaire universitaire d'Angers. Ordonné en 1936, il obtient sans problème sa licence de théologie en 1937.

Le chanoine Mercier le prend alors comme professeur de 5^{ème} à Saint Joseph pour l'année 1937-38.

Mobilisé en 1939, il est frappé par une balle, il tombe et reste pour mort sur le terrain. A Plestin-les-Grèves le curé annonce au prône qu'Yves Chobé est mort au champ d'honneur puis il fait prier pour le repos de son âme. Pourtant, fait prisonnier puis soigné par les allemands, il s'évade et rentre bien vivant au pays au bout de quinze jours.

En 1942-33, Yves est licencié ès-sciences physiques, professeur de sciences physiques et de mathématiques à l'Institution Saint-Joseph de Lannion, poste qu'il occupera au moins jusqu'en 1947-48.

Le chanoine Mercier envoie l'abbé Chobé à Angers pour l'obtention d'une licence de mathématiques et il est à nouveau présent à Saint Jo au printemps 1944. C'est là qu'il accompagne les premières et terminales à Beaupréau en Maine et Loire pour passer leurs examens.

Après la guerre, il revient à Saint Joseph comme professeur de mathématiques. La liste des professeurs dans la Distribution des Prix, ne cite pas l'abbé Yves Chobé comme professeur pendant l'année 1948-49, mais dès 1949-50, il est cité, licencié ès-mathématiques, professeur de la classe de mathématiques élémentaires.

Puis le chanoine Mercier lui passe le témoin de direction en 1952 ; s'inquiétant des difficultés de la fonction, le chanoine Le Mercier lui répond: « C'est très simple : tu prends mon bureau et tu réponds aux lettres ».

Il assurera ses fonctions pendant 24 ans avec une grande compétence et sera nommé chanoine honoraire en 1955. On retiendra ses principales réalisations :

- Construction du bâtiment Saint Pie X (actuel Bat A) en 1957
- Opte pour le Contrat d'Association avec l'Etat en 1960
- Mise en place de l'enseignement scientifique (Math-élem en 1949, Sciences-Ex en 1964)
- Mixité en 1967 avec fusion des Economats des Ecoles Catholiques au sein d'une seule A.E.P. gestionnaire (1967)
- Aménagement du self (1972)
- Construction de la salle de sports (1975)

En 1976, il transmettra le flambeau à Yves-François Bourdonnec et rejoindra son pays de Plestin-les-Grèves tout en continuant d'enseigner encore pendant 2 ans puis il assurera la fonction de trésorier de l'association des propriétaires (Association Saint Joseph) jusqu'en ???

Sa dernière réalisation, à laquelle il tenait beaucoup, consistera à déplacer les voutes des fenêtres de l'ancienne chapelle des Capucins (réutilisées par James Bouillé dans le couloir du bâtiment de l'économat) vers le mur nord du nouveau self. Il financera de ses propres deniers la construction des cinq vitraux qui ornent aujourd'hui ce mur.

Il décèdera en août 2000, à la suite d'une intervention chirurgicale.